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这两天，高铁上能不能吃方便面的

话题再次引发关注，话题一度冲上热搜

榜单。

有网友晒出高铁车厢里的提醒，让

乘客不要吃榴莲、方便面这类气味重的

食品。消息一出，网友“炸开了锅”，各种

观点吵得不可开交。

有人吐槽高铁餐食价格不便宜，又

难吃，吃泡面很方便，而且是个人权利。

但也有人觉得，车厢是公共空间，气味大

确实影响别人，还是应尊重他人。

记者查询12306官网注意到，旅客

在乘车期间的用餐注意事项中指出，旅

客列车车厢属于封闭空间，为创造良好

旅途环境，确保空气清新，旅客在乘车期

间，请不要食用榴莲、方便面等有浓重气

味的食品。

高铁上到底能不能吃泡面？记者拨

打全国铁路客户服务热线进一步求证，

工作人员表示，不含加热包的普通方便

面可正常携带上车，但建议乘客在列车

上尽量选择味道较小的食物，以免影响

其他乘客。

那么，列车上能够售卖方便面吗？

该工作人员表示，高铁通常不售卖方便

面，具体以列车现场实际供应为准。若

遇到其他乘客食用气味浓重食物并造成

影响，旅客可直接向列车工作人员反映，

让工作人员进行沟通协调。

在社交媒体上，有些网友认为不允

许吃泡面有些小题大做，也有一些网友

建议公共场所尽量别吃味道太重的食

物，泡面还有烫到人的危险。大部分网

友评论以调侃为主，吃泡面还勾起很多

人的回忆和食欲：“泡面是刻在坐绿皮火

车年代骨子里的记忆”。

有网友觉得在高铁上吃方便面无伤
大雅：

@Mr周家伟：讲真的，你们不觉得

高铁盒饭的味道比某些方便面还重

吗？……像鲜虾鱼板面，几乎就没什么

味道。

@汪星人二号：一闻到旁边有人吃

方便面，顿时就嘴馋了。

@文庙散人：方便面味道有点浓，

但也不至于让人感到不适。

@IVERSON6889：坐火车不吃

方便面等于没坐。体验感一点都没有。

@Margarita苍苍：你都不知道火

车上的方便面多好吃。

有网友支持，觉得方便面味道太重：
@热推VIP：真的一点不小题大做，

高铁又不开窗，一有味很难散，但带其他

没啥浓烈味道食物可以吗？

@Lynn-cat-0807：我是建议任

何公共场合都别吃味道大的方便面，清

汤的没问题。而且方便面容易烫到人也

是真的。

@闲云战鹤：一些味太大的方便

面和葱油饼干都不适合在高铁车厢里

食用。

@Krusty_F：今天允许吃方便面，

明天就是螺蛳粉了。

据澎湃新闻、经视直播

男婴离世
家属获赔88.8万元
律师拿走55.5万元

家属最新发声
律师愿退还39万元

近日，男婴医院离世家长获

赔88.8万元，律师拿走55.5万元

代理费，引发社会关注。男婴父

亲韦先生表示，广州律协已与他

联系称邓某愿意退还39万元的

代理费用。

韦先生向记者回忆事情经

过。2020年，韦先生6个月大的

儿子因出现咳嗽、拉肚子、高烧

等症状，先是在家附近诊所就诊

无果，随后前往佛山市南海区第

七人民医院，由于院方以人手不

够为由让韦先生等候，最终孩子

因急诊延误去世。

韦先生称，最初他认为孩子

离世或与诊所开的药有关，便起

诉对方获赔5万元。经人建议，

他才意识到医院可能存在责任，

便开始找医院维权。后来，邓律

师主动联系他称可代理该案件，

费用等结果出来后再讨论。

2023年9月，鉴定机构出具

意见，认为南海区第七人民医院

在诊疗过程中存在过错，应承担

次要责任。2024年5月31日，

韦先生最终获得33.3万元赔偿

金，律师邓某则拿走55.5万元代

理费。

韦先生认为邓律师在此期

间存在隐瞒行为，不但隐瞒医院

具体的赔偿金额，而且法院调解

时并未让他到场。“另外，收赔偿

款的银行卡也是他新办的，我没

有密码，卡在他手里。”他说，直

至拿到银行卡查流水后才发现

实际赔付金额为88.8万元。

一位从事法律工作的朋友

解释称，正常不可能给这么高的

律师费，韦先生感觉有些“上当

了”。2024年7月，其向广州市

律师协会投诉。

今年7月17日，广州市律师

协会通报称，经查，2024年8月

19日，律协收到韦某相关投诉

材料，于2024年8月27日作出

《纪律投诉案件立案告知书》，并

依法依规启动调查程序。在调

查过程中发现律师邓某还存在

其他涉嫌违法违规执业行为，需

一并调查处理，目前该案处于听

证阶段。案件的处理结果律协

将及时公布。

7月 20日，韦先生告诉记

者，广州律协已与他联系称律

师邓某愿意退还 39万元的代

理费用。韦先生表示自己 19

日前往律协签订协议，事情引

发关注后律协一直积极跟他沟

通解决此事。

据九派新闻

7月19日，陕西省神木市人民政府

发布《关于取消道路（辅道）停车泊位收

费的公告》，公告显示，为进一步加强城

市交通秩序管理，方便广大市民停车，

经研究，决定取消道路（辅道）停车泊位

收费，取消范围为“神木市城投公共服

务有限公司运营管理的道路（辅道）停

车泊位”。

公告内容还称，“请广大市民朋友自

觉将车辆停放在停车位线内，按‘齐头、

顺向、入位’规定有序停车”，“为避免恶

意长期占用车位，交管部门将依规对停

放超过72小时的车辆进行强制拖离；对

不按规定乱停乱放的车辆，将按照相关

法律法规进行处罚”。

7月20日，神木市城市建设投资集

团相关人员告诉记者，此次取消道路（辅

道）停车泊位收费的范围，系集团下属的

神木城投公共服务有限公司运营管理的

道路（辅道）停车泊位，约1000个车位，

自2025年7月20日零时起施行，取消

道路（辅道）停车泊位收费的原因是为了

满足群众需求而开展的一项惠民政策。

据红星新闻

2022年7月，杭州市临安区万华广

场的一台免费给环卫工人、外卖小哥、

快递小哥送水的爱心冰箱曾引发全网

关注。

如今3年过去了，这台爱心冰箱仍

在正常运转。没想到，7月19日爱心冰

箱抖音号却发布了一段视频：一名身着

某代驾平台马甲的男子在7月7日至9

日凌晨连续到爱心冰箱“免费进货”，

原本规矩是每人领取一瓶水，他却用塑

料袋打包装走很多瓶水。

记者就此事采访了爱心冰箱管理

方，工作人员表示：“视频是真的，不止

这几天，他（多拿水的代驾人员）几乎

每天都来。”

从爱心冰箱抖音号发布的视频看，

这名身穿某代驾平台马甲的男子，在7

月7日凌晨3时14分、7月8日凌晨2时

06分、7月9日凌晨1时45分，连续3天

到爱心冰箱拿水，其中7月7日打包带

走多瓶水后还对着镜头挑衅；7月8日发

现冰箱没水后，还指着镜头说“一个都没

有了”；7月9日在触发监控警报声后，仍

对着镜头打包将水带走，还挥手告别。

对于该男子的行为，上述工作人员

表示：“他的行为有点恶劣，他明明知道

这个水是给谁用的，明明知道有监控，却

还要用手指着摄像头挑衅。”

网友们对该男子的不文明行为也表

达了反感，不少网友留言：“他不知道爱

心冰箱的意义吗？”“缺的不是那点东西，

缺的是德行和做人的根本。”

7月18日凌晨2时37分，志愿者在

爱心冰箱旁堵住了这名男子，将其多带

的矿泉水放回了冰箱，并对其进行了说

服教育。 文图据上游新闻、齐鲁晚报

男子从爱心冰箱“免费进货”
打包拿水还对着镜头挑衅

有网友称：他缺的不是那点东西，缺的是德行和做人的根本

男子从爱心冰箱里打包拿水

高铁上能不能吃方便面
客服回应让网友吵翻了

有网友认为：不允许吃泡面有些小题大做

陕西神木取消停车泊位收费
免费车位约有1000个，停车超72小时将拖离


